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中央会・第 52 回通常総会 ����� ２～３
中央会の動き（３者協定を締結ほか）  ３～４
組合等の動き（記念式典開催など） ４～５

５月の景況調査 ６
組合クリニック（政治的中立について） ７
事務局だより（研修会の案内ほか） ７～９

　去る５月２８日、中央会総会
が開催され、今年度の事業計
画についても承認いただいた。
今年度のスローガンは「組合の
ニーズに応えるパートナー・中
央会」。組合と同じ目線に立っ

て、一緒に考え、一緒に汗を流し、従来以上に組合・企
業のお役に立とうとの決意を示した。活動の重点は、①
連携の支援、②きめの細かい組合支援、元気の出る組
合支援の実施　③組合・企業の行う事業への支援、④
各種情報の積極的な提供の４項目。今年は、コーディ
ネート機能を強化し組合や企業の行う事業への支援を
新たに重点に加えるとともに、事業の実施に当たっては
事例紹介を重視する等実
際に役立つよう努めること
としている。

　具体的な事業の詳細は
総会資料をご覧いただくこ
ととし、そのうち、いくつかを紹介したい。
　まず、「組合訪問」。昨年から積極的に組合に「ご用聞
き」に伺っており、その結果、補助事業に結びついたり、
研究会を開催したりした事例も何件かあった。今年も継
続して伺うこととしているので、組合等の状況を教えて
いただくとともに、当該組合に合った情報を提供していき
たい。
　「組合まつり」を、８月２日、３日にふれあい会館で
開催する。昨年、多くの人が訪れ好評いただいた「中小
企業連携プラザ」を拡大して行うもので、「組合発！岐阜
いいものフェア～岐阜の逸品自慢」では、場所を２階の

アトリウムに移して組合・企業の商品、技術等の展示、
求評、販売を行う。同時に、「元気印の岐阜の組合発表
大会」を行い、組合の成功事例を発表していただき、組
合の元気さをアピールすることとしている。出展や参加
等をお願いしたい。
　「行政や金融機関との連携」では、２月に「仕事と家
庭の両立支援」（県、商工中金との３者協定）、６月に
「LLP 等の設立、運営等の支援」（十六銀行、商工中金
との３者協定）を行い、それぞれの得意分野を提供し
あうことによって組合・企業を支援することとしているが、
今後とも、様 な々分野で、様 な々方法で連携を強化して
いきたい。
　「改正組合法」は、この４月に施行されているが、役

員の任期の変更、監事の
権限拡大と権限の限定、
決算関係書類の作成など、
実質的には今後適用とな
る項目も多い。今年も秋口
から各地で研修会を開催

していく。
　その他、地域資源活用プログラム等の新しい施策や
課題に対応した研修会等の実施、国、県等の助成事業、
法令の改正等の情報の提供も積極的に行っていくことと
している。

　組合等は、共同事業の実施、お互いの強みを持ち
寄った連携、情報のやりとりの場等重要な役割を担って
おり、中央会はそれらを積極的に支援したいと考えてい
る。ご理解、ご協力をお願いするとともに積極的な利用
をお願いしたい。
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な
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組合のニーズに応えるパートナー
～中央会総会を開催
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　総会には、中部経済産業局の中島弘志中小企業課
長、猿渡要司岐阜県産業労働部長、中村慈岐阜県議
会議長をはじめ、多数のご来賓と組合役職員ら約
２００人が出席した。
　開会にあたり、辻正会長は「昨年度から組合訪問
を行い、会員の皆さんの躍進する姿を他団体の総会
等でお話しをするのが近頃の仕事となっている。中
央会の会長という立場から色々な情報が入ってくる
が、控え目ながらも仕事があるとの話があり、岐阜
県の中小企業も離陸したなぁと感じている。中央会

は幅広い活動が求められており、改めて各方面から
期待されているのだと実感している。」とあいさつ
した。
　来賓祝辞に続いて議案審議へと移り、辻会長が議
長を務め、大野嘉弘専務理事より１８年度事業報告・
収支決算や１９年度事業計画・予算などの各議案につ
いて、大型スクリーンを使って説明がなされ、各議
案とも原案どおり承認された。引き続き行われた表
彰式では、長年の功績を称え１１団体、５４個人に対し
て表彰状が授与された。

中央会・第 52 回通常総会　5議案を承認、65 組合・役職員等を表彰

【優良組合（１０組合）】
▽岐阜提灯協同組合（尾関秀太郎理事長）▽岐阜県
高圧ガス協同組合（原満理事長）▽可児自家用自動
車協同組合（小池準之典理事長）▽岐阜ディスプレー
協同組合（加藤孝八副理事長）▽岐阜県建築設計監
理協同組合（鈴木栄嗣理事長）▽岐阜県グリーンサー
ビス協同組合（玉田孝一理事長）▽岐阜県瓦商工業
協同組合（西垣修理事長）▽飛騨大野建設業協同組
合（高桑英一理事長）▽岐阜県医薬品卸協同組合
（林一成理事長）▽岐阜県印章業協同組合（村瀬健理
事長）
【組合功労者（２８人）】
▽小笠原寿子（下呂温泉芸寮�）▽山崎スミ子（同）
▽野原和義（岐阜県電器（商組））▽瀬古武美（西濃
採土石�）▽古田一男（岐阜県自動車解体部品�）
▽加藤半一郎（土岐津陶磁器工業�）▽橋本賢次
（岐阜県室内装飾事業�）▽各務俊秀（�あけぼの）▽
横井和明（妻木輸出陶磁器完成�）▽今井哲夫（岐
阜県金属工業団地�）▽山内宏泰（岐阜県金属工業
団地�）▽田口　勝（東白川製材�）▽牧野友紀央
（同）▽福田登夫（関金属工業�）▽亀井�利（関金
属工業�）▽野尻修二（�飛騨木工連合会）▽各務
貞三（岐阜県石油商業�）▽石田善次（同）▽野々
村康一（木曽三川砂利特定採取�）▽西脇昭洋（岐
阜県砂利�）▽土屋春政（岐阜県鐵構工業�）▽武
田勝治（同）▽西尾充玉（東濃硅粉礦業（協業））▽
武山　徹（美濃織物工業�）▽加藤武司（岐阜県可
児工業団地�）▽大野　實（岐阜県プラスチック
（工組））▽杉山元彦（同）▽大畑雅人（�王将チェー
ン）

【組合優良職員（１２人）】
▽有田典和（川崎岐阜�）▽三輪信幸（岐阜県医師
会�）▽東みどり（�ケーエスジー）▽古田　實
（東白川製材�）▽杉山由紀（岐阜県石油商業�）▽
澤井　等（岐阜県中濃生コンクリート�）▽市村友
美（岐阜県中濃生コンクリート�）▽西村厚美（岐
阜市指定管工事�）▽片岡和子（�岐阜県刃物会館）
▽西尾洋子（東濃硅粉礦業（協業））▽鷲見繁也（�
高鷲観光協会）▽金子真美（岐阜県可児工業団地�）
【優良組合青年部（１組合）】
▽多治見美濃焼卸センター協同組合 陶都会（谷口稔
昌会長）
【中央会役員功労者（８人）】
▽青木貞夫（岐阜県既製服縫製（工組））▽大野秀穂
（物流ネットワーク中部�）▽坂�三千敬（岐阜県陶
磁器工業（協連））▽坂�義雄（多治見陶磁器卸商業
�）▽林　初彦（岐阜県印刷（工組））▽丸山輝城
（�菱風会）▽横山清進（岐阜県鉄工溶接�）▽渡辺
幸彦（�エヌシーリンク）
【青年中央会役員功労者（１人）】
▽佐藤　功（岐阜県中小企業青年中央会 副会長）
【中央会レディースクラブ役員功労者（２人）】
▽玉井博�（岐阜県中小企業団体中央会レディース
クラブ 副会長）▽谷田育子（同）
【中央会優良職員（１人）】
▽木村和範（情報チーム・チーフリーダー）
【情報連絡員功労感謝状（２人）】
▽中田清介（高山市（商振連））▽三島誠一（岐阜県
建具工業�）

表彰受賞者のご紹介（敬称略・順不同）

　また、総会に続き、サッカークラブのＦＣ岐阜か
ら、元日本代表の森山泰行選手とキャプテンの北村
隆二選手を招き、トークショーを開催した。これは、
県を中心に経済５団体でＦＣ岐阜を支援していくこ

との一環として行ったもので、終了後には後援会の
会員募集も行われた。
　トークショーでは、森山選手から「岐阜にはプロ
チーム、プロスポーツがない。地元にこのような

　中央会は、５月２８日『第５２回通常総会』を岐阜市学園町の県民文化ホール未来会館「ハイビジョンホール」で
開催した。総会に提出した５議案は、全て原案通り承認された。また、優良組合や組合功労者など９部門に対す
る表彰式のほか、ＦＣ岐阜の２選手を招いてのトークショーも開催した。
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チームが出来る事で、岐阜も今以上に元気がでるの
ではないか。そのためには、地域の人達とふれあう
機会を増やしていきたい。地域のお祭への参加や試
合会場周辺の清掃活動なども企画している。また、
選手にコーチのライセンスを取るよう義務づけてお
り、サッカー教室を通じて、子供達にクオリティの
高い指導をしていく。このチームは、地元の方々の
応援が無くては成りたたないチーム。是非、多くの
人に試合を観に来ていただき、各方面から支援をお
願いしたい。」と話した。
　ＦＣ岐阜は、スポーツの成功を通じて、県民に共
有できる夢と感動を与え、それを県民の希望や誇り、
勇気に変えていくことを目指している。原点となる

言葉として『子どもたちに夢を！』を掲げ、プロス
ポーツビジネスにおける成功とスポーツを通じて人
づくりと街づくりを推進している。
　中央会では、ＦＣ岐阜後援会の会員及びスポン
サー企業の募集を行っています。後援会の会員は、
法人１口３万円、個人
５千円となっておりま
す。入会いただくと
ホームゲーム招待券進
呈などの特典がありま
す。詳細は、管理調整
チームまでお問い合わ
せ下さい。

� ������������������������������������������������

　中央会は、６月５日に「ＬＬＰ（有限責任事業組
合）設立等に対する支援協力に関する基本協定」を
十六銀行及び商工組合中央金庫との３者で締結した。
　金融支援で実績のある商工中金、地域密着型金融
を展開し顧客ニーズの把握にも強みを持つ十六銀行、
組織化のプロの中央会が連携し、それぞれの得意分

野を活かし企業間等の連携、事業化を支援していこ
うとするもの。こうした取り組みは、全国初となる。
ＬＬＰは、２年前に創設された新しい組織形態であ
り、企業間、産学、異業種、異分野など様々な連携
のケースで活用できることから、中央会としてはこ
の協定を活かしながら、積極的に支援していくこと
としている。
　ＬＬＰの設立や照会は、組織指導チームまで。

ＬＬＰ設立等で新たな支援策
　全国初！十六銀行、商工中金と三者協定

　中央会は、６月６日に外国人研修生受入事業を実
施している組合等を対象に「研修生受入管理等研修
会」を開催し、約１００名が参加した。
　開会にあたり本会の大野嘉弘専務理事は「組合で

受入事業を行う際は、法令遵守を徹底していただき
たい。」とあいさつ。名古屋入国管理局留学・研修審
査部門首席審査官の川上数則氏、岐阜労働局労働基
準部監督課専門監督官の中野正樹氏から、適正な研
修制度の在り方や外国人技能実習生の適正な労務管
理について説明された。

研修生受入管理等研修会を開催

　岐阜県建設関連業団体部会（戸島一博会長）の第
３０回定会が、６月４日に県民ふれあい会館で行われ
た。
　来賓に部会顧問の中村慈県議会議長、猫田孝県議

を迎え、昨年度の事業報告や今年度の事業計画など
５議案について審議した。役員改選では、戸島部会
長、副部会長及び監査委員ともに全員が再任された。
　また、引き続き、社会保険労務士の赤塚氏より「自
分を知って災害ゼロに～ヒューマンエラーをいかに
防ぐか～」をテーマに研修会を行った。

建設関連団体部会が定会を開催

　中央会レディースクラブ（加藤智子会長）は、５
月２２日にグランヴェール岐山で「第８回通常総会」
を開催し、約５０人が出席した。
　加藤会長は「昨年度は会員が増え、様々な事業が
実施できた。今年は、大型講演会も予定しているの
で、多くの方にご参加いただきたい。」とあいさつし

た。また、総会に引き続き、万協製薬㈱の松浦信男
社長から「会社を元気にする秘訣」をテーマにセミ
ナーを開催した。松浦社長
は「経営者の成功の秘訣は
“世界観”と“コミュニケー
ション力”の形成にある。」
と話すなど、企業活性化の
秘訣を説明した。

レディースクラブが総会とセミナーを開催

　岐阜県中小企業青年中央会（山岡利安会長）は、５
月１１日にホテルパークで「第３３回通常総会」を開催し
た。
　昨年度、会員同士の出会いの場のセッティングに
重点を置いて「青年部長ガヤガヤ会議」、「ビジネス交
流会」など、出席者同士が積極的に意見交換を行う参
加型の事業を実施してきた。今年度は、昨年度の成果
を土台として『組合青年部、青年部員同士のネット
ワーク醸成！』をキャッチフレーズに、従来の青年部
長を介した組合青年部同士の組織間交流から、所属
青年部員同士のダイレクトな交流へと、交流のレベ

ルを一層深化させていくことを目指す。手始めとし
て“組合青年部コラボレーション活動支援事業（助成
事業）”を立ち上げる。この事業は、従来の青年中央会
が主催し実施する事業に対して“参加する”といった
スタンスから、複数の組合青年部が共同で取組む
様々な事業・活動に対し、青年中央会が助成するとい
うもの。組合青年部と組合青年部が一緒になって事
業を企画・立案し、準備を行
い実施していくといった共
同作業のプロセスから、組
織、業種の垣根を越えた個
人レベルの交流を誘引して
いこうとするものである。

青年中央会が総会を開催
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　米国市場で販売を目指している美濃焼輸出プロジェ
クト（長江光則会長）の活動が、全ての家庭用品をカ
バーする、全米最大の業界誌「HFN（Home Furnishing 
Network）」に掲載された。表題には“日本の地域ポッタ
リー連携体が国際的になる”と書かれ、グループの概要
や米国での販売スタイルなどが紹介されている。
　同グループは、Mino Pottery Alliance（米国代表者 

Chuck Bruce）を通じて米国市場での販売を目指してい
る。Chuck Bruce 氏は、「日本料理が多くの人に知られ、
健康に良いものであること。また、製品が店での陳列で
目立ち、ギフトに適している事などから、米国市場にこ
れら製品を紹介するには良いタイミングであり、彼らはバ
ラエティーに富んだ多くの製品を取り揃えている。」と
語っている。
　米国での製品の販売先として、高級グルメショップ、
百貨店、専門店をターゲットに市場獲得を目指していく。

　　　美濃焼輸出プロジェクト
　　　米国業界誌で紹介

　岐阜県建具工業協同組合（丹�義朗理事長）は、５
月２５日から３日間「第３８回岐阜県優良建具展示会」を
各務原市産業文化センターで開催した。
　会場には、日本の建具の繊細な魅力と職人の技術と
感性を生かして作られた３８点が展示され、千本夏戸や
八角中抜戸など匠の技巧を凝らした見事な作品が並ん
だ。

　２７日には、優良建具の表彰式が行われ、中部経済
産業局長賞には小寺木工所（揖斐）が選ばれたほか、
さし城木工所（下呂）が中央
会会長賞に選ばれ、大野専
務理事より表彰状が手渡さ
れた。なお、上位３賞の作品
は、今月富山で開かれた全
国建具展示会に出品された。

室内建具を通して「用の美」を提案

　岐阜県スポーツ用品協同組合（澤田基朗理事長）
は、県中学校体育連盟に対し、各種スポーツボール
を贈呈した。
　７月から始まる県中学校総合体育大会で使用して
もらうのが目的で毎年続けている。贈られたのは、

サッカーやバレーなど球技８種のボール。５月１０日
に岐阜市民総合体育館で行われた贈呈式では、澤田
理事長から県中体連の石子裕朗会長に目録が手渡さ
れた。澤田理事長は、「ささやかだが、日頃の感謝の
気持ち。大会では、持てる力を発揮して、素晴らし
いプレーを見せて欲しい。」と、あいさつした。

県中体連にボールを贈呈

　多治見地区電気工事業協同組合（松本昇理事長）
は、「創立４０周年記念式典」を５月１６日に多治見市産
業文化センターで開催し、多治見市長をはじめ、多
数の組合関係者が列席して盛大に挙行された。
　式典では、組合功労者等に対する表彰式が行われ、

本会の大野専務理事より３名の組合功労者に中央会
会長表彰が贈られた。当該
組合は、電気工事の共同受
注、資材の共同購買事業を
中心に、７７組合員で活動し
ている。

創立 40 周年記念式典を開催

　岐阜県旅館ホテル生活衛生同業組合（滝多賀男理
事長）は、「創立５０周年記念式典」を５月１７日に水明
館で開催した。
　来賓に横井篤副知事をはじめ、藤井孝男元運輸大
臣、中村慈県議会議長らを迎え、約３００人が出席した。
滝理事長はあいさつの中で「組合活動が組合員の資

質向上に寄与し、ひいては国民生活の安定に貢献で
きるよう更なる精進を重ねていきたい。」と決意を
語った。また、県知事表彰
や全旅連会長表彰など、合
わせて５５名が表彰され、出
席者には創立５０周年記念誌
が渡された。

創立 50 周年記念式典を開催

　岐阜県室内装飾事業協同組合（上野洋之進理事長）
は、ボランティア活動として、５月９日に福祉施設
の内装改修作業を行った。
　昨年度に実施した山県市と関市での活動に引き続

き、今回は飛騨支部が担当し、高山市にある知的障
害者更生施設「高山山ゆり園」において、カーテン
の取替やクロスの張替など、約５０万円相当の資材を
寄付し、５人の作業員が無償で改修した。この活動
に対し、５月２３日に開催された組合の総会で、社会
福祉法人飛騨慈光会から感謝状が贈られた。

カーテン取替など無償奉仕

　岐阜県飲食生活衛生同業組合（井上克彦理事長）
は、「創立４０周年記念式典」を５月１６日にホテル十八
楼で開催した。
　井上理事長は、「飲食業界を取り巻く環境は大変
厳しいが、繁盛店への仕掛けを皆で工夫しながら頑

張りたい。」とあいさつ。また、同理事長は県交通安
全県民大会で県民を代表し
て“飲酒運転根絶宣言”を
行っており、この式典の中
でも同様の宣言がなされた
ほか、組合功労者等への表
彰も行われた。

創立 40 周年記念式典を開催
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万一の事故から�
　　　　あなたの財産を守る�
　　　　　　　　　　火災共済�！！�

普通火災共済・総合火災共済の�

岐阜県火災共済協同組合�
岐阜市六条南2丁目11-1�
TEL（058）272-3555（代）�

岐阜県米菓工業協同組合

理事長　加　藤　都喜男

〒 503-0105　大垣市墨俣町二ツ木２０１番地１
　�　 〈 0 5 8 4 〉 6 2 - 5 3 1 5
F A X 〈 0 5 8 4 〉 6 2 - 5 3 1 4

美濃機械製紙工業協同組合

理事長　宮　 嶋　 邦　 雄

〒 501-3729　美濃市４４番地
　�　 〈 0 5 7 5 〉 3 3 - 1 2 4 3
F A X 〈 0 5 7 5 〉 3 3 - 1 2 4 3

高山米穀協業組合
会長理事　桑　 谷　 信　 男
理 事 長　加　 藤　 明　 彦

〒 506-0008　高山市初田町 2丁目 32 番地
　�　 〈 0 5 7 7 〉 3 2 - 3 1 0 0
F A X 〈 0 5 7 7 〉 3 4 - 8 4 0 4

　今年、県民ふれあい会館では、２階のアトリウム
を利用して様々なイベントが開催されている。５月
２５日には、東濃の「道の駅」がふれあい会館に集結
し、特産品販売を行った。

　とき窯元共販協同組合（加藤半一郎理事長）が運
営する「土岐美濃焼街道どんぶり会館」も出展し、
茶碗などを展示即売した。
　組合では「駅長みずから参加し、東濃の産品を通
して消費者の方々とふれあい交流を図ることが出来
た。」と、感想を語った。

東濃の「道の駅」が特産品を販売

　下呂温泉芸寮協同組合（井上廉理事長）は、６月
１日に飛騨市神岡町船津の船津座を訪れ、座敷芸伝
承塾の座敷踊りなどを見学した。
　同塾は、かつて鉱山町として栄えた神岡町で芸妓
らが演じた小唄や俗曲などの座敷芸がすたれる中、
これを後世に伝えようと発足したもので、町民らが

毎週、船津座で踊りと三味線の稽古を行っている。
　組合の芸妓は３０年ほど前に比べると３分の１にま
で減少しており、下呂市では女子大生らを対象に芸
妓体験ツアーを開くなど、温泉地の文化を消さぬよ
う取り組んでいる。
　井上理事長は「江戸から続く文化をもっと勉強し
なければと思った。」と感想を述べた。

船津座で芸妓、座敷芸を学ぶ

　「元気なモノ作り３００社」に今年は県内企業から７
社が選定された。これは、国が高度なモノ作り技術
を持つ中小企業を取りまとめたもので、普段は目に
触れにくいが重要な役割を果しているモノ作り中小
企業の姿を、具体的な姿でわかりやすく示すことに
より、中小企業のやる気を一層引き出し、また、若

年層を中心にモノ作り分野に対する関心を持つきっ
かけとなることを目的に発表された。
　選定された企業は次のとおり。
　㈱岡本（岐阜市）、今井航空機器工業㈱・㈱ツキオ
カ（各務原市）、㈱ダイニチ（可児市）、㈱マツバラ（関
市）、飛騨産業㈱（高山市）、三栄精工㈱（美濃加茂市）
　詳細は中小企業庁（http://www.chusho.meti.go.jp/ 
index.html）でご覧いただけます。

元気なモノ作り中小企業に県内７社が選定

　昨年度、組合青年部活動支援事業を活用し、経営の
合理化を図るためパソコン操作の技術力向上に取り組ん
だ多治見陶磁器商業協同組合青年部（増田桂三会長）
を紹介します。
○テーマ「パソコン操作技術の向上による経営の合理化」
　陶磁器業界を取り巻く経済情勢は内需の低迷、中国の
安価な製品の流入等組合員の経営環境は厳しい状況に
ある。市場に商品があふれている状況では、如何に企画
力、提案力を発揮していけるかが課題であるため、この
ツールとして重要なPhotoshopの活用について研修した。

　参加者を募集したところ、予測を超える申込みがあり、
パソコンを用意できる数を超えたため自らのパソコンを持
ち込んでの参加者も多く、成功裡に終えることができた。
　青年部では、今回の研修会を通じて「販売力を高める
には、企画力、提案能力を身につけることが重要。販売促
進に役立つチラシやカタログなどオリジナリティーのある
販売ツールを作成し、顧客ニーズに対応していくことが差
別化につながる。消費地では、用途別、シーズン別のカタ
ログを要望する声が多くなり、こうした要望に応えるには、
素早い対応とタイムリーな企画や提案が求められている。
研修で学んだ写真等の加工技術を活用して、個々の
ニーズに応えていきたい。」と話した。

助成事業を活用した組合に聞きました！
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景況感再び悪化
売上高、収益状況大幅に悪化

５月景況調査

　中央会が主要業種８５組合（うち８３組合による集計）を対象
にまとめた『５月の特色』は次のとおり。
　〔５月の特色〕組合から見た県内中小企業の特色は①景況
感再び悪化②燃料・材料価格上昇の影響が大きい―となって
いる。
　５月の景気動向を前年同月比景況感ＤＩ値で見ると、ＤＩ値
は、マイナス２７となり、前月のマイナス２０に対し、７ポイン
トの悪化となっている。景況感ＤＩ値は、前月の大幅な改善
の動きとは反対に、再び大幅な悪化となるなど不安定な動き
となっている。
　
　他の主要な動向については、それぞれ前月の動向に対し、
売上高ＤＩ値はマイナス２７で６ポイント、販売価格ＤＩ値はマ
イナス５で２ポイント、収益状況ＤＩ値はマイナス３３で５ポ
イントと全て悪化の動きとなった。特に、売上高ＤＩ値は
３ヶ月連続での悪化となり、今後の推移が懸念される。
　
　業種別の業況概況は、概ね前月と同様であるが、特記すべ
きこととして、鉄鋼・金属並びに機械関連の３業種区分が堅
調を持続していること、建設業の業種区分では引き続き厳し
い状況が続いていることがあげられる。
　
　コメントでは、業況の低迷要因として、材料費、燃料費の
上昇によるコスト増と価格転嫁難による収益面への影響を
指摘する意見が多くの業種から出ている。
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調査項目

業　　種

区

分

△△△▲△▲窯 業 原 料窯

業

・

土

石

△△△▲△▲石　 　 灰

▲△△△○▲生 コ ン ク リ ー ト

△△△△△▲砂 利 生 産

▲△△▲△▲砕 石 生 産

△○△△○△鋳　 　 物鉄
鋼
・
金
属

△△△△△△刃物等金属製品 （輸出） 

△△○△△○刃物等金属製品 （内需） 

△△△▲△△メ　 ッ　 キ

△△△△△▲県 金 属 工 業 団 地一
般
機
械

△△△△△△可 児 工 業 団 地

▲△△▲△▲金　 　 型

○○○△△○電 気 機 械 器 具電気
機器

○△○○△○輸 送 用 機 器輸送用
機　器

△△△△△△各種物産品（観　光）各

種

物
産
品 ▲△▲▲△▲各種物産品（ギフト）

▲△△▲▲▲医 薬 品 卸卸

売

業

△△△△▲△電 設 資 材 卸

▲▲△▲△△陶 磁 器 産 地 卸

△△△△○△機 械 ・ 工 具 販 売

△△△△△△青 果 販 売小

売

業

▲△△△△▲水 産 物 商 業

▲△▲▲▲▲家 電 機 器 販 売

△△▲▲△▲メ ガ ネ 販 売

▲△△▲△▲中 古 自 動 車 販 売

△△△▲○△石 油 製 品 販 売

△▲▲○△○共 同 店 舗（ 東 濃 ）

△△▲△△▲共 同 店 舗（ 飛 騨 ）

▲△▲▲▲▲生 花 販 売

△△△▲▲△岐 阜 市 商 店 街商

店

街

▲△△△△△大 垣 市 商 店 街

▲△▲▲△▲多 治 見 市 商 店 街

△△△△△○恵 那 市 商 店 街

△△△△△△高 山 市 商 店 街

△△△△△△自 動 車 車 体 整 備サ

ー

ビ

ス

業

△△△△○▲自 動 車 タ イ ヤ 整 備

――――――長 良 川 畔 旅 館

△△△△△△下 呂 温 泉 旅 館

△△△△△△高 山 旅 館

△△△△△△ク リ ー ニ ン グ

○△○○△○広 告 美 術

△△△△△△情 報 サ ー ビ ス 業

△△△△△○映 像 制 作

△△△▲△△飲　 食　 業

▲△△▲▲△ビ ル メ ン テ ナ ン ス

△△△△△▲理 容 ・ 美 容 業

▲▲▲▲▲▲土 木 （ 岐 阜 地 区 ）建

設

業

▲▲▲▲▲▲土 木 （ 飛 騨 地 区 ）

▲▲▲▲▲▲土木・建築（羽島地区）

△△△▲△△建築（各務原地区）

▲△△▲▲▲鉄 構 造 物

▲△△▲▲○電 気 工 事

▲▲△▲○▲管 設 備 工 事

△△△△△▲建 築 板 金

△△△△▲△木 製 建 具

△▲△△△△産直住宅（東白川地区）

△△△△△△貨 物 運 送（ 県 域 ）運
輸
業 ▲▲▲▲△▲軽 運 送
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業　　種

区

分

△△△△△△牛 乳 ・ 乳 製 品食

料

品

△△△△△△豆 腐

△△△△○△食 肉 （ 国 産 ）

△△△△△▲菓　 　 子

○△○○△○米　 　 菓

▲△▲▲△▲寒 天 水 産

▲△△▲△▲製 麺

△△△△△△撚　 糸繊

維

・

同

製

品

△△△○△○ニ ッ ト 工 業

△△△△△△毛　 織　 物

△△△▲△△合 成 繊 維 織 物

▲△△△△△メ ン ズ ア パ レ ル

△△△△△△婦 人 ・ 子 供 服

△△△△○▲縫　　製（既製服）

△△△△△△製　 　 材木
材
・
木
製
品

▲△△▲▲▲銘　 　 木

△△△△△△集　 成　 材

――――――家 具 （ 飛 騨 地 区 ）

△▲△△△△東 濃 ひ の き

△△△△○○家　 庭　 紙紙
・
紙
加
工
品

▲△△▲△△特　 殊　 紙

△△△△△▲紙　 加　 工　 品

△△△△△△印　 　 刷印刷

▲△△▲△△プ ラ ス チ ッ ク化学
ゴム

△△△△△△陶 磁 器 （ 工 業 ）窯
業
・
土
石

▲△▲▲△▲陶 磁 器 （ 輸 出 ）

△△△△△▲タ イ ル

県内中小企業主要業種の景気動向
（５月末調査）

表の見方：売上～景況感：○好転・増加　△変わらず　▲悪化・減少
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○組合の政治的中立の解釈について
Ｑ．中小企業等協同組合法（以下、中協法）第５条第３項において「組合は、特定の政党のために利用して
はならない」と規定していますが、どのように解釈するべきですか？
Ａ．まず、中協法第５条は、中協法に基づいて設立される組合が備えていなければならない基準と運営上守
るべき原則を規定したものです。第１項で基準を、第２項及び第３項で原則を示しています。
　　中協法第５条第３項の規定は、通称「政治的中立の原則」と称されるもので、組合は中小企業者等が共
同して事業を行う組織であり、経済団体という基本的性格を逸脱して政治団体化し、特定の政党支持のた
めに利用することを禁止しています。
　　具体的な内容としては、「組合の名において」特定の公職選挙の候補者（組合の役職員が候補者である場
合を含む）を推薦することや、総会等において特定の候補者の推薦や特定政党の支持を議決することなど
が該当します。
　　なお、この規定では、組合の健全な発展を図るため活動、例えば国会等への建議、陳情等までも禁止す
るという意味を持つものではありません。

組合クリニック（組合相談Ｑ＆Ａ）

パソコン研修のご案内
　組合役職員及び組合員企業を対象にパ
ソコン実技研修を開催します。受講料は無
料ですので、多数のご参加をお待ちしてい
ます！

申込締切日研　修　日研　修　科　目会場名（１０：００～１７：００）

７月１７日（火）７月２３日（月）① Excel 応用講座ソフトピアジャパンセンター
ドリーム・コア

マルチメディア実習室１・２
（大垣市加賀野４-１- ７）

定 員：２４人

岐
阜
会
場

８月１日（水）８月９日（木）② Excel 活用講座

８月２９日（水）９月６日（木）③ Photoshop 基礎講座

９月１９日（水）９月２７日（木）④ ホームーページメンテナンス講座

８月１６日（木）８月２１日（火）① Excel 応用講座関市まなびセンター
学習情報会館３Ｆ
パソコン研修室

（関市若草通り２-１）
定 員：１５人

中
濃
会
場

８月２２日（水）８月２９日（水）② Excel 活用講座

８月２９日（水）９月４日（火）③ Photoshop 基礎講座

９月１９日（水）９月２６日（水）④ ホームーページメンテナンス講座

７月１９日（木）７月２４日（火）① Excel 応用講座
セラトピア土岐　２Ｆ
市民ＩＴセンター

（土岐市土岐津町高山４）
定 員：１５人

東
濃
会
場

８月 １日（水）８月８日（水）② Excel 活用講座

Photoshop 基礎講座は、ソフト環境の都合で実施致しません

８月１６日（木）８月２２日（水）④ ホームーページメンテナンス講座

７月１９日（木）７月２７日（金）① Excel 応用講座
飛騨・世界生活文化センター
食遊館２Ｆ会議室１・２
（高山市千島町９００-１）

定 員：１５人

飛
騨
会
場

８月１６日（木）８月２３日（木）② Excel 活用講座

９月５日（水）９月１３日（木）③ Photoshop 基礎講座

９月２６日（水）１０月３日（予定）④ ホームーページメンテナンス講座

※詳細は組合宛てにご案内しておりますので、受講に関する諸条件等をご確認下さい。

　岐阜県及び県内３２市町では、平成１９年８月より、
競争入札参加資格申請（建設工事、測量・建設コン
サルタント等業務）の共同受付がスタートします。
　これにより、これまで各自治体へ提出していた申
請や変更届等が、一括して提出する事が可能となり
ます。
＊共同受付に伴う主な変更点
①申請書の提出先が、�岐阜県建設研究センターに
一本化される。

②申請方法は、原則、電子申請にて受付を行う。（添
付書類は別途郵送）
③申請ルールは、原則、県における申請ルールに統
一される。
　共同受付の実施に伴い、申請方法など取扱いが変
わります。詳細については、参加自治体のホーム
ページ等でご確認下さい。
＊問い合わせ先
　県土整備部 建設政策課 建設業担当（０５８-２７２-１１１１ 
内３６４９）又は、県庁ホームページ→入札情報→入札
情報広場（建設工事）

競争入札参加資格申請
　　　共同受付がスタートします！
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　本年９月１５日から１８日までの日程で、中国広東省
において中国国際中小企業博覧会が開催されるが、
日本貿易振興機構（ジェトロ）では、この博覧会に
対して「JAPAN Fair in 広州」として、まとまった形
での出展を企画しており、現在、出展者を募集して

いる。
　申込期限は７月６日（金）。詳細は、ジェトロ海外
見本市課（TEL:０３-３５８２-５１８３）
　また、全国中央会のホームページ（http://www2. 
chuokai.or.jp/hotinfo/kosyu-in.htm）でも募集要項や申
込書などがご覧いただけます。

「JAPANフェア in 広州」出展者募集

　全国中央会と都道府県中央会の主催で「第５９回中
小企業団体全国大会」が、１０月２５日（木）午後１時
３０分から４時まで、東京の国技館で開催されます。
　同大会は、全国の中小企業団体の代表が一同に会
し、自らの決意を内外に表明するとともに、国等に
対して中小企業振興施策の強化充実を訴え、組合を
はじめとする中小企業連携組織を基盤とした中小企
業の安定的な発展と豊かな社会の実現を図るために
行う、重要な大会です。
　また、昨年度の税制改正においては、同大会で要

望してきた事項に対する措置等が盛り込まれるなど、
効果もあがっています。
　大会の概要、参加申込み
などについては、中央会
ホームページ（http://www. 
chuokai-gifu.or.jp/）に掲載し
ますので、ご確認下さい。
お問い合わせは、管理調整
チームまで。
　組合役職員の皆様、多数
の参加をお願い致します。

中小企業全国大会にご参加下さい！
　キャッチフレーズ「連携、創造、発展」

　岐阜県に「成長力底上げ戦略推進円卓会議」が設
置され、そのメンバーに本会の辻会長が選ばれた。
　成長戦略の一環として、人材や中小企業など経済
成長を下支えする基盤の向上を図ることにより、働
く人全体の所得や生活水準を引き上げつつ、格差の

固定化を防止するとの観点で、今年２月に「成長力
底上げ戦略」の基本構想が国において取りまとめら
れたのを受けて、円卓会議が設置された。
　６月１５日には、第１回目の会議が都ホテルで行わ
れ、産業界の代表として、辻会長が出席した。

辻会長が「岐阜県成長力底上げ戦略推進円卓会議」のメンバーに

　中央会が後援する「仕事と家庭両立推進セミナー」
（主催＝財団法人２１世紀職業財団）が、県下３会場で
開催されます。
　財団の平田芳子岐阜所長からは、「働き続けやす
い企業づくりのポイント」について説明されるほか、
本会の大野嘉弘専務理事からは「中小企業の子育て
支援」について説明します。また、両立支援に取り
組む企業からの事例発表、一般事業主行動計画の策
定についても説明があります。

　お問い合わせは、管理調整チーム又は�２１世紀職
業財団（０５８-２６６-５０３３）まで。
　多数のご参加をお願い致します。
【日時・会場】「岐阜会場」７月２４日（火）・岐阜市文

化センター（展示室）／「恵那会場」７月２６
日（木）・恵那市役所（大会議室）／「美濃
加茂会場」７月３０日（月）・美濃加茂商工会
議所（大会議室）

　　　　いずれの会場も１３:３０～１５:３０で実施
【定員】岐阜会場／１００名、恵那・美濃加茂会場／各

６０名

中央会後援「仕事と家庭両立推進セミナー」

　企業の技術力を高めることの一つとして、特許の
活用が注目を集めています。特許は、登録をされてい
るのに活用されていないものをはじめ、特許として
更新されなかった技術など、特許情報の中には中小
企業が活用できる沢山の知恵が埋もれています。そ

こで、中小企業における特許活用の現状や活用事例
について説明するセミナーを開催します。
【日　時】６月２７日（水） １３:３０～１５:００
【場　所】グランヴェール岐山　５階　会議室
【講　師】オンダ国際特許事務所　会長　恩田博宣 

氏
【テーマ】知恵の源泉は特許情報にあり

開催間近！「知恵の源泉は特許情報にあり」

　中央会では、岐阜新聞社の野村克之報道部長を講
師に、組合等の活動内容をマスコミに記事として取
り上げてもらえる「報道機関の現場から見た魅力あ
る情報とは？」についてのセミナーを開催します。
また、広報に力を入れている２つの組合から「効果
的な広報の進め方」の事例発表も行います。

　組合におけるマスコミへの情報提供、ホームペー
ジ作成や会報紙作成等の情報発信の参考となる内容
ですので、多数のご参加をお待ちしております。
【日　時】７月２５日（水） １３:３０～１５:３０
【場　所】県民ふれあい会館 １４階 展望レセプション

ルーム
　お問い合わせは、広報事業チーム

マスコミへのＰＲ戦略を学びます
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この広報紙は岐阜県からの助成を受けています。
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〈５月２１日～５月３１日〉
２２日　中央会レディースクラブ・第８回通常総

会（グランヴェール岐山）
２８日　中央会・第５２回通常総会（未来会館）
２９日　都道府県中央会事務局代表者会議（全国

中央会）
３０日　全国中央会・平成１９年度通常総会（ANA

インターコンチネンタルホテル東京）
〈６月１日～６月２０日〉
４日　県建設関連業団体部会・第３０回定会（県

民ふれあい会館）
１４日　岐阜県医薬品卸�・創立５０周年記念式典
（岐阜グランドホテル）

１５日　岐阜県成長力底上げ戦略推進円卓会議
（都ホテル）

　　　県中小企業組合士協会・第２９会通常総会
（ホテルパーク）

２０日　全国管工事業協同組合連合会全国大会
（岐阜グランドホテル）

� ������������������������������������������������

�
…
パ
ー
ト
・
ア
ル
バ
イ
ト
・
外
国
人
技
能
実
習
生
な
ど
す
べ
て
の
労
働
者
に
最
低
賃
金
は
適
用
さ
れ
ま
す
！

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

岐
阜
県
最
低
賃
金
＝
６
７
５
円

〈７月中〉
２３日　パソコン研修「Ｅ

ｘｃｅｌ応用講座」
（１０時／岐阜会場）

２４日　パソコン研修「Ｅｘｃｅｌ応用講座」（１０時／

東濃会場）
２５日　「ＰＲ戦略セミナー」（１３時３０分／県民ふれあ

い会館）
２７日　パソコン研修「Ｅｘｃｅｌ応用講座」（１０時／

飛騨会場

　組合が、組織・運営の強化、事業の発展向上及び
組合員の経営の近代化等を図るため、独自で開催す
る組合研究集会に対し助成を行うものです。
【対象組合】原則として、次に掲げる組合とする。
①事業協同組合、商工組合及び商店街振興組合のう
ち、その構成員（組合員）の４分の３以上が小企
業者（※）であるもの。
②企業組合
③協業組合であって、常時使用する従業員の数が５
人以下のもの又は、組合員の４分の３以上が協業
実施直前において小企業者であったもの。
④協同組合連合会、商工組合連合会及び商店街振興
組合連合会のうち、その会員組合の構成員の４分
の３以上が小企業者であるもの。
⑤前記①から④に掲げる組合以外の組合であって、
他の特別の法律に基づく組合にあっては、その構
成員の４分の３以上が小企業者であるもの。
※小企業者とは、常時使用する従業員の数が５人
（商業又はサービス業を主たる事業とする事業者に

ついては２人）以下の会社及び個人。
【助成組合の基準】組合研究集会の目的、テーマ、運
営方法、参加人員等からみて組合の組織強化、運営
の向上、事業の発展向上等、又はその組合員の経営
の近代化等に資するものであること。
【募集組合数】８組合
【補助金額】１組合＝原則５万円以内（複数開催可）
　　＊補助金額は事業費の２／３とする。
　　＊申請組合（８組合）の補助金申請状況によっ

ては補助金額を増額できる場合がありますの
で、５万円を超える補助金額を希望される場
合は本会までご相談下さい。

【補助対象費目】講師謝金・旅費、会場借料、資料費、
通信運搬費、消耗品費

【締切】平成１９年６月２９日（金）
　該当する組合には、郵送にてご案内しております
ので、ご確認下さい。お問い合わせは、組織指導
チーム。

組合が開催する研修会等の費用を助成します！

　中央会は、昨年から実施し大好評を得た「組合
発！岐阜いいものフェア」を、今年も更にパワー
アップして開催します。
　今年は８月２日（木）～３日（金）の２日間の日
程で、昨年の県民ふれあい会館３階から２階アトリ
ウム（館内オープンスペース）へと場所を移して開
催します。また、両日は会館内で「ふれあいサマー
フェスティバル」を開催しており、会館周辺の地域
の方々約５，０００人の来場が見込まれます。
　このフェアに出展を希望する組合等を募集してお
ります。本会ホームページ（http：//www．chuokai-
gifu．or．jp/）にある「募集要項」で出展条件等をご
確認いただき、出展のご検討をお願いします。
○出展募集要領（一部抜粋）
　目　的　県内の組合等並びに組合員の商品、製品

及び技術等を県内消費者との交流を通じて

広く紹介し、販路開拓等のビジネスチャン
スの拡大を図るとともに売れる商品づくり
への評価を得る場として開催します。

　募集出展コマ数　３０小間（１小間＝間口１.８×奥行
１.８　出展台あり）

　　※基礎設備（小間施工・基本電気工事）は行い
ます。火気は使用出来ません。

　出展料　無料（搬入・搬出に係る費用、展示・即
売に係る経費等は出展者負担）

　求評の実施　出品物について消費者に求評を行っ
て下さい。

　出展申込手続　出展申込書に所定事項を記入し、
平成１９年７月６日（金）までに中央会へお
申込み下さい。

○申込み及び問い合わせ先
　組織指導チーム（０５８－２７７－１１０１）

「組合発！岐阜いいものフェア ～岐阜の逸品自慢～」出展者の募集！


